

Desempleo cae a 6,1% y está bajo el promedio nacional

Subsecretario del Trabajo destaca recuperación del empleo en la región.

Eduardo Elgueta Paz
 La Estrella

Un desempeño laboral mejor que el promedio nacional registró la región de Antofagasta, según las últimas cifras entregadas por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). El informe reveló que la tasa de desocupación regional alcanzó el 6,1%, ubicándose 1,9 puntos porcentuales por debajo del 8% nacional.

Además, el indicador mostró una baja de 2,5 puntos porcentuales en los últimos 12 meses, reflejando una mejora sostenida en el mercado laboral local.

“Las cifras evidencian una recuperación del empleo en la región. Los ocupados aumentaron un 4,1%, lo que confirma un escenario más positivo que el promedio del país”, señaló el subsecretario del Trabajo, Pablo Chacón.

INFORMALIDAD

Pese al buen resultado en materia de empleo, la autoridad advirtió que la informalidad laboral en la región alcanza el 20,4%, cifra inferior al promedio nacional (26,8%), pero que ha aumentado 1,1 puntos porcentuales en el último año.

“Tenemos menor desempleo, pero el desafío ahora es avanzar en la formalización del trabajo. La informalidad es una señal que debemos monitorear”, indicó Chacón.

En ese contexto, el subsecretario lamentó el estancamiento de proyectos legislativos orientados a incentivar la formaliza-



FOTO: MINTRAB

PROYECTO DE NEGOCIACIÓN MULTINIVEL CONTEMPLE REPRESENTATIVIDAD DEL 5% DEL SECTOR, ADEMÁS DE UNA GRADUALIDAD DE IMPLEMENTACIÓN ENTRE 18 Y 30 MESES.

“

Medidas buscan mejorar la calidad del empleo, fortalecer las pensiones y dignificar el trabajo”.

Pablo Chacón
 subsecretario del Trabajo

ción laboral, señalando que son iniciativas clave para consolidar la recuperación del empleo en regiones como Antofagasta.

NEGOCIACIÓN COLECTIVA

Otro de los ejes abordados fue el proyecto de negociación colectiva ramal o multinivel, que actualmente se discute en el Congreso y que busca ampliar los espacios de diálogo entre trabajadores y empleadores a nivel secto-



EL SUBSECRETARIO DEL TRABAJO PABLO CHACÓN EN LA ESTRELLA

rial.

Chacón sostuvo que el actual modelo de relaciones laborales mantiene limitaciones históricas, con una baja cobertura de negociación colectiva, lo que genera tensiones en distintos sectores productivos.

“En regiones como Antofagasta, donde la minería y la energía son pilares del empleo, es fundamen-

tal generar instancias de diálogo sectorial para mejorar salarios, productividad y condiciones laborales”, afirmó.

EMPRESARIOS MINEROS

Consultado por la reacción del mundo empresarial, el subsecretario destacó que, si bien existen reparos, el sector minero ha mostrado mayor apertura al diá-

IMPACTO REGIONAL DEL TRABAJO

En la recta final del gobierno, el subsecretario también destacó la implementación de reformas clave como la Ley de 40 Horas, cuya segunda fase comenzará en abril, y la reforma previsional, que ya está beneficiando a miles de personas en la región.

Según detalló, alrededor de 35 mil habitantes de Antofagasta estarían recibiendo prestaciones del seguro social previsional. “Estas medidas buscan mejorar la calidad del empleo, fortalecer las pensiones y dignificar el trabajo. Es una agenda que esperamos tenga continuidad”, concluyó.

Cifras: en términos de montos, el Beneficio por Años Cotizados entrega 0,1 UF adicionales por cada 12 meses cotizados, con un tope de 25 años, lo que se traduce en un aumento mensual de casi \$100.000 para quienes cumplen con el requisito.

logo, reconociendo experiencias previas positivas en materia de negociación y acuerdos laborales.

“El Consejo Minero ha evidenciado matices favorables, lo que demuestra que es posible avanzar desde los datos y la experiencia, dejando atrás mitos y temores”, comentó.

GRADUALIDAD

Sobre los movimientos sindicales -incluyendo la posibilidad de crear confederaciones de trabajadores mineros- Chacón explicó que el proyecto establece reglas de representatividad del 5%, además de una implementación gradual entre 18 y 30 meses. ☀